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卷頭話語:「預言平安的先知」　by 耶利米 牧師  
 
 
耶利米書 
28:8 自古以來，在你我之前的先知論到多處地方和強大王國的遭遇的時候，都是以戰爭、饑荒和
瘟疫為預言， 
28:9 但這位先知卻預言平安，除非他的話完全實現，這樣才可證實他的確是主所派來的先知。」 
 
今天想以「預言平安的先知」為題來向大家傳講。 
現在時代的多數教師跟先知多成為「預言平安的先知」了，讓我們沿著章節內文看下去吧。 

＜主差派來的先知不是報平安而是提出警告＞ 
 
「自古以來，在你我之前的先知論到多處地方和強大王國的遭遇的時候，都是以戰爭、饑荒和瘟疫
為預言」 
 
這裡如耶利米書所說的，主差派來的先知基本上「都是以戰爭、饑荒和瘟疫為預言」。神讓先知傳
達的有其意義，是關於子民的脫序行為跟背教或是「戰爭、饑荒和瘟疫為預言」，絕不是向子民拍
馬屁或是為了賞賛而送先知過來。 
 
要是打個比方的話應該是這樣吧。城鎮裡有消防車的警笛響起，那表示城鎮裡有地方發生火災。而
不是為了稱讚人或彰顯其善行才如此的。神讓先知帶過來的預言也是同樣意思。 
 
神讓先知帶給子民關於災害的事、也就是說「都是以戰爭、饑荒和瘟疫為預言」。 

＜述說平安的先知則錯誤也多＞ 
 
再看下面章節吧。 
「但這位先知卻預言平安，除非他的話完全實現，這樣才可證實他的確是主所派來的先知。」 
這裡寫到報平安的先知在神跟聖經的觀點來看是例外的存在。 
所以說那些預言平安的基本上是無法信用的，這寫到那先知的話若不成真就無法被認可是主差派來
的。所以關於平安的預言不要造單全收而要多多推敲斟酌。 
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＜耶利米書時期的報平安的先知所說的預言都落空了＞ 
 
這裡所記要對那些報平安的先知所說的要多留心，且不能盲目接受。 
這是真的嗎？讓我們確認一下。 
耶利米書的時期，有位報平安的先知哈拿尼雅。 
他這樣對人民預言平安。 
 
耶利米書  
28:10 先知哈拿尼雅便從先知耶利米頸上取下重軛，把它折斷了。 
28:11 哈拿尼雅當眾說：「主這樣說：‘兩年之內，我要照樣從列國的頸上折斷巴比倫王尼布甲尼撒
的軛。’」於是先知耶利米就走了。 
 
哈拿尼雅的預言是積極的，給予人民希望的關於平安的預言。子民跟王聽到會很開心吧。 
但是這樣的報平安預言並非來自神，請看下內容。 
 
耶利米書 
28:15 先知耶利米就對先知哈拿尼雅說：「哈拿尼雅，聽著！主並沒有派你來，但你竟膽敢叫人民
相信謊話， 
28:16 因此，主這樣說：‘看哪，我要把你從世上除掉，今年你必死，因為你說了叛逆主的話。’」 
28:17 因此，哈拿尼雅在當年七月便死了。 
 
這裡寫到哈拿尼雅的讓子民歡喜的報平安預言並非來自神，而是忤逆神的。 
所以報平安的先知哈拿尼雅為了自己說出的假預言而償罪死去。 
 
＜主耶穌時代報平安的先知所說的也沒有成真＞ 
 
主耶穌的時代，對於反逆的成都、耶路撒冷預言了嚴重的警告 
「都是以戰爭、饑荒和瘟疫為預言」。如下。 
 
路加福音  
19:41 【為耶路撒冷哀哭】 耶穌快到耶路撒冷，看見城，就為他哀哭， 
19:42 說：「巴不得你在這日子知道關係你平安的事；無奈這事現在是隱藏的，叫你的眼看不出
來。 
19:43 因為日子將到，你的仇敵必築起土壘，周圍環繞你，四面困住你， 
19:44 並要掃滅你和你裏頭的兒女，連一塊石頭也不留在石頭上．因你不知道眷顧你的時候。」 
 
這裡主說出關於成都的滅亡。這是神預言耶路撒冷，向他們提出的警告。 
這並不是對背教的城都報平安的。而這個嚴厲的預言在４０年後被造就，成都被羅馬攻略而亡。跟
主的警告相反，當時的宗教指導家跟律法學者跟法利赛人似乎絕不會給子民嚴厲的警告。反而是宣
告平安。主這樣對著群體說。 
 
 
 
路加福音 
12:56 你們這些偽善的人！既然曉得觀察天色，預測天氣，為甚麼不曉得觀察這個世代呢？為甚麼
不肯明辨是非呢？ 
12:57 你們應該自己衡量甚麼是合理的。 
 
 

 



 

 
這裡主說「為甚麼不曉得觀察這個世代呢？為甚麼不肯明辨是非呢？。」 
他想要表達的應該是這樣吧。 
為什麼「分辨現在這個時代的好壞」要交給他人判斷呢? 
為何自身無法頓悟所處的時代，而是囫圇吞棗聽信法利賽人或律法學者所說的「平安」，從此章節
可以得知神的憤怒在於我們自身不曉得觀察這個世代、不肯明辨是非呢。 
主所指出的問題點是正確的，耶路撒冷在那之後不是迎來平安跟祝福，相反地是成了反抗神的城都
而遭到徹底的毀滅。 
可以知道這個時代關於報平安的預言不是來自神。 
 
＜受難前被舉說是向人民報平安的預言＞ 
 
那麼把話題轉移到現在的時代吧。 
現在的時代在教會裡有許多報平安的教師跟先知。最具代表的就是說受難前、兩段式被舉說的人
們。 
受難前被舉說是如下文那樣向人民宣告平安。 
１ 基督徒不會面臨到終末的艱難時代，在災難來之前會被舉上天 
２ 說敵耶穌登場之時，教會不存在於世，所以基督徒不會受敵耶穌的迫害 
３ 說但以理書裡的「１週的契約」是中東７年的平和條約，所以跟基督徒無關，這全都是不以聖經
為基礎而來的教理，告訴人們毫無根據的平安假象。 
事實是如下。 
 
１ 尋求真理的基督徒會遭受到災難時期 
２ 敵耶穌進駐背教的教會裡將耶穌基督給趕出，宣稱「自己才是神」。這不會跟基督徒無關。 
３ 但以理書裡的「１週的契約」是敵基督跟背教了的基督徒之間的契約。 
 
因為這契約的締結造成基督徒與神之間的關於永遠生命的契約無效。 
如此一來聖經裡的重大警告因為「報平安的預言」而無效，子民轉而依賴這假的預言。 
 
＜受難前被舉說的預言不會成真＞ 
 
如同聖經所說:「但這位先知卻預言平安，除非他的話完全實現，這樣才可證實他的確是主所派來的
先知」。 
這預言實現與否是判定基準。 
從這個角度來看受難前被舉說的現況又是如何? 
非常遺憾的，受難前被舉說在歷史上來看是失準的預言。 
受難前被舉說多次預言耶穌基督的再臨，這完全沒被應驗。 
比如說，撰寫銷售超過3000萬本的「The LateGreat Planet Earth」的作者Harold Lee "Hal" Lindsey。讓
我們看看他說的預言吧。 
１ 蘇聯是敵耶穌的國 
２ 1988年為止耶穌基督會再臨 
３ 1980年代會發生哈米吉多頓(世界末日之戰)或是受難時代開始 
這些預言完全沒有成真。 
 
而且不只Harold Lee "Hal" Lindsey，受難前被舉說的學者所預言的也都落空。 
 
＜結論：受難前被舉說並非來自神＞ 
 
透過這些事實可以知道受難前被舉說、兩階段被舉說都明確不是來自於神且都不符聖經的原則。 

 



 

也就是說： 
１ 那就是報平安的預言 
２ 且該預言沒有成真，所言全落空 
 
＜啟示錄不是報平安的預言書＞ 
 
到目前為止，神差派先知帶來的預言並不是報平安的。相反地，是要警告會到來的災害。而終末的
預言書-啟示錄也是一樣。 
 
啟示錄基本上是說：不是給教會毫無根據的報平安，反而是說終末的日會有教會背教，預言會有戰
爭跟災害。這是符合聖經原則的。 
來看一下啟示錄的章節內文的例子吧。 
 
以下啟示錄的預言，就是在警告災害會臨到教會上。 
 
 
啟示錄  
6:3 【羔羊開第二印】 揭開第二印的時候，我聽見第二個活物說：「你來！」 
6:4 就另有一匹馬出來，是紅的；有權柄給了那騎馬的，可以從地上奪去太平，使人彼此相殺，
又有一把大刀賜給他。 
 
來看一下這章節的解說，紅色是火的顏色，而火是靈的比喻。 
寫在這裡的是之後會發生的聖靈的第３波復興現象會在教會間盛行。 
預言那靈總有天會讓教會内產生分裂跟爭執。 
以下就是主所說的話語將成之日。 
 
路加福音  
12:49 【信和不信的紛爭】 我來要把火丟在地上，倘若已經著起來，不也是我所願意的嗎？ 
12:50 我有當受的洗還沒有成就，我是何等的迫切呢！ 
12:51 你們以為我來，是叫地上太平嗎？我告訴你們：不是，乃是叫人紛爭。 
12:52 從今以後，一家五個人將要紛爭：三個人和兩個人相爭，兩個人和三個人相爭； 
12:53 父親和兒子相爭，兒子和父親相爭；母親和女兒相爭，女兒和母親相爭；婆婆和媳婦相爭，
媳婦和婆婆相爭。」 
 
為何將聖靈放置這地會引起戰爭呢？那原因是因為彼此的靈互不相同。 
神的靈降下時，被神以外的靈引導的人就會與之對立衝突。 
 
好比說，在五旬節的日子也發生過。在五旬節那日神降下來了聖靈。 
因為這靈的到來，神的子民-猶大人之間不是和平跟一致的。 
 
相反五旬節時降下的火成為耶路撒冷裡爭戰的原因，引發敵對。 
接受正確聖靈的彼得跟約翰被迫害，且史蒂帕諾因此殉教。 
為什麼會這樣呢？ 
那是因為神的靈降下時，受他靈引導的法利賽人跟祭司奮起反抗，敵對，甚至保持了殺意。 
 
這事在五旬節那日發生了。而終末的這天，預言出赤紅馬會再現。 
沒錯，這預言不是說耶穌基督教會會平安，相反的，是警告被教的教會中會有爭執跟分裂，更可能
是會對尋求真理的基督徒產生殺害。再看一章節吧。 
 
 

 



 

啟示錄 
6:5 【羔羊開第三印】 揭開第三印的時候，我聽見第三個活物說：「你來！」我就觀看，見有一
匹黑馬；騎在馬上的，手裏拿著天平。 
6:6 我聽見在四活物中似乎有聲音說：「一錢銀子買一升麥子，一錢銀子買三升大麥，油和酒不
可蹧蹋。」 
 
黑是白色義之衣的對照，比喻罪與死。 
這裡預言罪和死會在教會裡蔓延。 
伴隨這些罪，小麥或大麥-也就是神的話語將成為貴重品，不付出高額代價無法購入。 
而橄欖油跟葡萄酒，也就是說，聖靈的動工會加劇那日的到來。 
 
像這樣，在啟示錄裡記載將臨到背教的教會身上的戰爭跟災害，我們要正確地去覺悟阿。 
 
 
 
 
 

 

解開耶利米的軛的哈拿尼雅 

 
 
 

－完―  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

體悟時代:「異教的祈禱」 H.F 
 
 
主耶穌要我們分辨時代，那現在又是怎樣的時代呢？ 
 
列王紀下１６；９～１２ 
16:9    亞述王應允了他，就上去攻打大馬色，將城攻取，殺了利汛，把居民擄到吉珥。 
16:10    【擅自更改祭壇祭禮】 亞哈斯王上大馬色去迎接亞述王提革拉毘列色，在大馬色看見一座
壇，就照壇的規模樣式作法畫了圖樣，送到祭司烏利亞那裏。 
16:11    祭司烏利亞照著亞哈斯王從大馬色送來的圖樣，在亞哈斯王沒有從大馬色回來之先，建築一
座壇。 
16:12    王從大馬色回來看見壇，就近前來，在壇上獻祭， 
 
 
列王紀下１６；１４ 
16:14    又將耶和華面前的銅壇，從耶和華殿和新壇的中間搬到新壇的北邊。 
 
以前的猶大國的王-亞哈斯仿造大馬色異教的祭壇，將原本的青銅祭壇移位， 
轉而向異教的祭壇上獻祭品。 
祭司烏利亞依令執行，宗教指導者把異教的祭壇放置神的神殿當中。 
就是把祭壇給替換了。 
 
也使用不同方式獻祭，不用神決定的祭壇而是擅自使用異教的祭壇獻祭品。 
祈禱的方式被改變了，神殿的場所相同但是祭壇卻成了異教的了。 
這樣祈禱也變質為異教了。祈禱也就被異教的東西給混合了。 
 
聖經為了訓練跟教育我們而存在，舊約發生的事也被說是新約的雛形。 
如果是這樣的話，過去的事就當他完結了嗎？ 
有人敲響警告說現在美國教會裡就要變質的祈禱，非常遺憾，現在的基督教會裡就有異教的禱告。 
 
比如說，現在美國的新教系的大學或神學院等等，在基督教的高等教育機關裡有90％ 
是採用Spiritual Formation(精神形成)的課程(lighthouse trails)。 
 
 
推獎靈的形成的課程(SpiritualFormation)是天主教的瞑想的祈禱、沉默、冥想、創造的表現、瑜珈把
各種宗教的精神習慣給帶入。而最常見的靈修方法是採用天主教或是神秘主義或是其他的宗教，再

 



 

向聖經取經再製成品牌化。(Christianresearch service)不讓人發現這是異教的東西，加工成讓人覺
得是聖經。 
 
而且居然還發生亞述王把神殿裡的祭壇換成異教的祭壇。這些異教的祈禱方法被多數神學院跟新教
系統的大學給接受。 
 
同樣的，天主教的瞑想祈禱是從神秘主義來的祈禱方法，多數的新教教會也採用。Ray Yungen在
Lighthousetrails說到「天主教跟福音教會之間明明存在著神學方面的障礙，但是傳教者卻越來越接
受天主教的傳統瞑想。」 
 
在瞑想的祈禱方面知名的顧問－修道士Thomas Merton，說Henri Nouwen是受到印度教修道士的強
烈影響的天主教神學者，著有一書「Pray to Live」。 
 
而Henri Nouwen在新教教會的指導者之間大有人氣，早期的一份調查指出，在1994年的美國新教教
會指導者3400人當中，Billy Graham位居第2位。Nouwen影響多數新教教會的指導者。 
 
但是Ray Yungen這樣說：「Nouwen表示支持根據印度教的屬靈的老師－Eknath Easwaran的曼陀
羅冥想的書並且說：『這本書我很大的幫助。』。」 
～～他還為基督教跟印度教的靈性混合的書寫序。 
 
～～著作書籍有佛教、印度教、伊斯蘭教等等對於宗教是採開放式的思考。 
 
～～Nouwen說了『神與宇宙渾然一體』這是泛神論的概念。」。 
這樣看來Nouwen所秉持的信念是來自聖經的嗎？ 
天主教的傳統瞑想的祈禱，跟中心的祈禱多跟東方的思想相同。 
其特徵是，在沉默中等待神，讓思路停止，就在這樣的沉默中追尋神的存在， 
讓安靜充滿內心，不停重覆直到心真得淨空。 
這樣的祈禱的方法是主耶穌教我們的嗎？ 
聖經裡面沒有這樣記述。 
 
用異教的方法去追求靈，那就是異於聖靈的不同靈在動工。 
像這樣被異教影響甚大的天主教的祈禱方法 
也被新教接受。 
 
很明顯的這祈禱變質成了異教的。 
對於異教的祈禱主耶穌是怎樣評論的呢？ 
 
馬太福音 
 6:7    你們禱告，不可像外邦人，用許多重複話，他們以為話多了必蒙垂聽。 
 
主耶穌說不要像外邦人那樣祈禱。 
耶穌說了外邦人的祈禱特徴就是同樣的詞句不斷重複。同樣的詞句不斷重複就是外邦人的祈禱。 
而瞑想的祈禱或是玫瑰經的天主教的祈禱就是用許多重複話。 
這不就是耶穌所說的外邦人的祈禱嗎。 
現在是處於祈禱變質成異教之物的危険時代。讓我們分辨現今我們所處的時代吧。 
 
 
 
 
 

 



 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

 

spiritual formation 

 
 

－完―  
 

 


